



DESDE LAS CÁMARA S LEGISLATIVAS

Sheinbaum firma decreto para jubilación de maestros

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**

junio 24, 2025



Las presiones de la CNTE rindieron frutos, pues la presidenta anunció la firma de decretos para ‘congelar’ la edad de jubilación de los maestros tras las reuniones con integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Acompañada por **Mario Delgado**, secretario de Educación, la presidenta Sheinbaum anunció la firma de dos decretos, uno de ellos tiene que ver con la edad de jubilación para hombres y mujeres, así como cambios en la forma en la que podrán moverse de una escuela a otra. Con respecto al ‘congelamiento’ de la edad de jubilación, se pedirá 30 años de trabajo para los hombres y 28 años para las mujeres. De esta forma, a partir de 2025, los hombres se jubilarán a los 58 años y las mujeres a los 56 años. Por



otra parte, ante la tensión en Medio Oriente, la presidenta Sheinbaum fue cuestionada sobre el genocidio en la Franja de Gaza contra el pueblo palestino. “Nunca estaremos a favor de que se ataquen a niños, ni a la población civil”, agregó la mandataria. La presidenta Sheinbaum destacó que México debe ser siempre un factor de paz y apegarse a lo establecido por la Constitución al defender la soberanía y en búsqueda de la paz.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO DESCARTA SEGUNDO PERIODO EXTRAORDINARIO

El presidente del Senado de la República, **Gerardo Fernández Noroña**, tendrá días de intenso trabajo, pues confirmó que se pretende desahogar 22 iniciativas en el periodo extraordinario de sesiones que inició ayer lunes y descartó la posibilidad de convocar a un segundo periodo para abordar todos los asuntos pendientes. El legislador informó que, por ello, los legisladores trabajarán desde este 23 de junio hasta el 2 de julio, en jornadas ininterrumpidas, incluidos sábados y domingos, para que dé tiempo de discutir y votar todos los dictámenes que lleguen al pleno. "La voluntad es sacar todas las reformas de aquí al 2 de julio", recalcó, incluidas las que envíe esta semana la presidenta Claudia Sheinbaum, para lo cual, la Comisión Permanente deberá plantear un acuerdo, a fin de incluirlas en este periodo extraordinario. "Sí van a estar a tiempo, yo francamente creo. Efectivamente, la Permanente puede ampliar los temas, incluir nuevos temas, porque la voluntad es que saquemos todo de aquí al 2 de julio. Entonces, va a salir todo, por eso ni siquiera les digo cuáles. Les digo más menos 22, porque puede ser el número. Yo creo que va a ser cercano a esto, a 22, pero vamos a esperar al miércoles, a que ya ahí en la Permanente se acabe de afinar", puntualizó. Fernández Noroña detalló que este miércoles 25 habrá sesión doble: por la mañana la Comisión Permanente y por la tarde sesiones en ambas Cámaras.

SENADOR RICARDO ANAYA CRITICÓ QUE MORENA PRETENDE LEGISLAR EN LO OSCURITO

Ricardo Anaya Cortés, coordinador del PAN en el Senado, fijó la posición de su partido respecto al periodo extraordinario de sesiones que se lleva a cabo en el Congreso de la Unión, y denunció que el oficialismo pretende legislar “en lo oscuro” sobre temas delicados como desaparición de personas, telecomunicaciones y seguridad nacional. Durante una conferencia con medios de comunicación, Anaya Cortés criticó que, a pesar de haber iniciado ya los trabajos del periodo extraordinario no existen dictámenes ni se ha convocado a las comisiones responsables en los temas más polémicos. “No conocemos el documento que el oficialismo pretende convertir en ley. Ni siquiera hay fecha para que se presenten los dictámenes en comisión”, advirtió. El panista acusó que esta falta de transparencia anticipa un escenario lleno de albazos legislativos, con una estrategia del oficialismo orientada a aprobar reformas relevantes de último momento, sin discusión pública ni participación real de la oposición. Fue enfático al calificar este periodo extraordinario como uno de “opacidad y falta de respeto al Poder Legislativo”, dado que la Comisión Permanente solo autorizó 16 temas para discusión, pero el oficialismo pretende



ampliarlo a más de 22 asuntos, muchos de ellos aún desconocidos incluso por sus propios legisladores.

SENADORA ANDREA CHÁVEZ NO SE DESCARTA PARA PRESIDIR LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO EN EL PRÓXIMO PERIODO ORDINARIO

Andrea Chávez Treviño, vocera de la bancada de Morena en el Senado de la República, dejó abierta la posibilidad de contender por la Presidencia de la Mesa Directiva, aunque aclaró que por el momento su atención está centrada en las tareas políticas y organizativas en el estado de Chihuahua, de donde pretende ser gobernadora. “Ya les comenté que mi atención está completita en el estado de Chihuahua y no hay forma de que nos desapeguemos de esa tarea”, afirmó la legisladora al ser cuestionada sobre sus aspiraciones para encabezar la presidencia del Senado a partir del próximo periodo legislativo que inicia el 1 de septiembre. Chávez Treviño señaló que esa misma semana dará a conocer su postura definitiva. “Voy a estar compartiendo un comunicado pronto, con la decisión que tome, pero calma, calma, que todavía estamos conversando con el grupo parlamentario”, sostuvo.

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO CONSIDERA QUE MORENA BUSCA CONSOLIDAR UN RÉGIMEN AUTORITARIO

Alejandro Moreno, presidente del PRI, arremetió contra el gobierno federal y la mayoría de Morena en el Congreso, a quienes acusó de buscar consolidar un régimen autoritario, censor y sin resultados en materia de seguridad, salud y política exterior. Durante declaraciones a medios en el Senado, Moreno Cárdenas criticó de manera frontal la iniciativa en materia de telecomunicaciones promovida por Morena, a la que calificó como un intento por restringir la libertad de expresión y “amedrentar a la ciudadanía y a los medios de comunicación”. “Esta ley debe ser retirada, ni siquiera con modificaciones. Es un intento claro por censurar y consolidar un gobierno autoritario que no tolera la crítica”, denunció. Advirtió que los efectos de la iniciativa dañarían no solo el derecho a la información, sino también la libertad de prensa: “Ustedes, los medios, ya no sólo trabajan valiente y profesionalmente, ahora lo hacen de manera heroica”, añadió. El senador también criticó lo que considera una militarización del país con la reforma a la Guardia Nacional, señalando que la concentración de funciones y datos personales en un órgano sin control civil es propia de un “Estado autoritario”.

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SERGIO GUTIÉRREZ LUNA ACEPTÓ QUE SE DEBE FORTALECER VISIÓN ESTRATÉGICA DEL T-MEC

En el marco del Foro Nacional “El T-MEC en la Encrucijada: Neoproteccionismo, Nearshoring y el Plan México”, realizado en el Palacio Legislativo de San Lázaro, los diputados federales de Morena coincidieron en que México debe enfrentar los nuevos desafíos globales con firmeza, claridad de objetivos nacionales y un modelo económico basado en la soberanía, el desarrollo tecnológico, la industrialización y el bienestar social. En este sentido, **Sergio Gutiérrez Luna**, hizo votos para que la relación económica que se tenga con Estados Unidos, en lo referente al Tratado de Libre Comercio, sea de beneficio para los dos países. “Por supuesto que se puede



lograr eso. Entendemos las políticas públicas que el gobierno de Estados Unidos enarbola o pretende implementar, que están en sobreproteger su mercado, hacer cambios en su economía y cómo nosotros podemos, en ese contexto, generar buenas condiciones para seguir siendo socios comerciales en este bloque económico que es el más importante del mundo”, abundó.

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA ACUSA QUE MORENA APROBARÁ REFORMAS A 30 LEYES EN FAST TRACK

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, **Rubén Moreira**, acusó que en el período extraordinario que inició ayer, los diputados de Morena pretenden aprobar en fast track reformas a 30 leyes, que deberían estar en 12 dictámenes, pero apenas tienen la mitad. En este sentido, dio a conocer que entre los dictámenes que no se tienen, pero que ya están enlistados para discutir esta semana, se encuentran la expedición de la nueva Ley de la Guardia Nacional, que le confiere un carácter militar, dejando a un lado su naturaleza civilización, con la que fue creada en 2019. Los legisladores del oficialismo también pretenden aprobar la Ley de Telecomunicaciones que propuso la presidenta Claudia Sheinbaum, que ha sido criticada por promover la censura en las plataformas digitales, dijo. "Morena quiere votar 30 leyes en 10 días, entre ellos la Ley Censura y la militarización del país. Es un periodo extraordinario de ignominia, en el que Morena aprobará en fast track leyes que ponen en riesgo la democracia del país", afirmó el legislador priista. Añadió que Morena y sus aliados se han cerrado al diálogo con la oposición, pero participarán en el período extraordinario para difundir lo que, a su juicio, está mal en las reformas.

DIPUTADO RICARDO MONREAL DIO A CONOCER TEMAS A DISCUTIR ESTE MARTES

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila**, expuso que este martes se discutirán y en su caso aprobarán las leyes relativas a la Guardia Nacional y el miércoles la Ley de Seguridad Pública, que son dos. “Estos cinco dictámenes son los que tenemos nosotros y vamos a esperar lo que apruebe el Senado para incorporarlo al orden del día. En este sentido, resaltó que se tendrá otra reunión, cuando lleguen las minutas provenientes de la Cámara de Senadores, por lo que estarán en comunicación permanente con los coordinadores y con la Junta de Coordinación Política que encabeza **Adán Augusto López Hernández**. Respecto a las materias que la presidenta de la República anunció, dijo que “no han llegado, son prácticamente las de la reforma judicial, Ley de Amparo, Código de Procedimientos Penales, la de Delincuencia Organizada y lo de lo Contencioso Administrativo”. Subrayó que esas cuatro leyes son las que faltan por incorporarse y que no han enviado iniciativas; por esa razón no fueron contempladas en este periodo extraordinario por la Comisión Permanente. “Estamos a la espera de estas iniciativas”. Mencionó que tampoco ha llegado la iniciativa en materia de salud, que tiene que ver con los vapeadores, “fundamentalmente, aunque estoy enterado que la iniciativa puede contemplar otros elementos como las facultades de la Secretaría de Salud y de otras dependencias en cuanto a la regulación, laboratorios, Plan México y nuevas facultades para la Cofepris, pero no tenemos todavía el documento formal. Estamos a la espera de las cinco”.



DONALD TRUMP ANUNCIÓ ALTO AL FUEGO ENTRE IRÁN E ISRAEL

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump** informó que Israel e Irán acordaron parar los ataques nucleares, lo que significa un alto al fuego entre los dos países de Medio Oriente. A través de su cuenta en X, el mandatario explicó que la paz entre ambos países ocurrirá en aproximadamente seis horas cuando Israel e Irán completen "sus misiones finales". A decir por Trump, este acuerdo entre ambas naciones significa el fin de la guerra, la cual en los últimos 12 días se intensificó por los ataques directos de Israel e Irán. A decir por Trump, este acuerdo entre ambas naciones significa el fin de la guerra, la cual en los últimos 12 días se intensificó por los ataques entre Israel e Irán "Durante cada alto al fuego, la otra parte se mantendrá pacífica y respetuosa. Suponiendo que todo funcione como debería, que así será, felicito a ambos países, Israel e Irán, por su resistencia, coraje e inteligencia para poner fin a lo que debería llamarse: La Guerra de los 12 días".

TRUMP VIAJA A LA HAYA, ASISTE A LA CUMBRE DE LA OTAN CON EL PROPÓSITO DE QUE PAÍSES MIEMBROS AUMENTEN SUS PARTIDAS

Este martes el presidente de Estados Unidos, Donald Trump estará presente en la cumbre de la OTAN en La Haya tras haber insistido en los últimos días en su idea de que los socios deben contribuir más hasta que ese gasto alcance el 5% de su PIB, exigencia que no cumplirá España, que alcanzó un acuerdo con la Alianza para desembolsar solo el 2.1%. "Hemos estado dando apoyo a la OTAN durante tanto tiempo... Así que no creo que nosotros debamos (incrementar el gasto), pero creo que los países de la OTAN deberían, sin duda", explicó la semana pasada. Parece que la OTAN organizó la cumbre en La Haya con la idea de que Trump salga satisfecho con el compromiso de gasto de los países miembros, varios de los cuales ya le dedican a sus partidas para defensa un 2% de su PIB y tienen planes para alcanzar el 3% en 2026 o 2027. Pero en el caso de España, anunció el domingo un acuerdo con la OTAN que exige al país de alcanzar ese 5 % para 2035. Cabe mencionar que la Organización del Tratado del Atlántico Norte, es una alianza político-militar compuesta por 32 países miembros. Estos países, también conocidos como aliados, se comprometen a defenderse mutuamente en caso de ataque y a cooperar en temas de seguridad y defensa. Los Estados miembros son: Albania, Alemania, Bélgica, Bulgaria, Canadá, República Checa, Croacia, Dinamarca, Estados Unidos, Eslovaquia, España, Estonia Eslovenia, Finlandia, Francia, Grecia, Hungría, Islandia, Italia, Letonia, Lituania, Luxemburgo, Macedonia del Norte, Montenegro, Noruega, Países Bajos, Polonia, Portugal, Reino Unido, Rumanía, Suecia, y Turquía.

@JHECTORMUNOZ